



**Lars FRIIS**

*« Améliorer la qualité et la quantité »*



La Fédération Danoise de Pétanque a vu le jour en 1986. Les premiers clubs se situaient à Copenhague avant de s'étendre sur l'ensemble du pays.

**1** La Fédération Danoise de Pétanque est membre de la Fédération Danoise des Sports, qui est une organisation gouvernementale, mais aussi du Comité Olympique Danois. Nous pensons que nous exerçons une influence importante au sein de la Fédération Danoise qui regroupe 62 disciplines de tailles différentes comme le football et le parachutisme.

La pétanque était pratiquée à différents endroits dans les années 1980. Ce sont les immigrants français qui ont commencé à jouer dans les parcs. Peu à peu, ces pratiquants se sont regroupés pour évoluer dans les mêmes lieux et ont décidé de former de petits clubs. Le 1<sup>er</sup> mars 1986, 51 personnes appartenant à 8 clubs se sont réunies et ont créé les statuts de la Fédération qui ont rapidement été adoptés. Ensuite, la Fédération Danoise de Pétanque a fait une demande pour devenir membre de la FIPJP. Les premiers clubs membres de la Fédération Danoise venaient majoritairement de la région de Copenhague, mais très rapidement de nombreux clubs se sont greffés pour au final atteindre plus de 400 clubs implantés dans tout le pays.

ACTUALITÉS INTERNATIONALES

**3**

Quels sont les moyens mis en oeuvre ?

**4**

Des actions sont-elles menées en faveur du jeu provençal ?

**5**

Quels sont les objectifs 2019 et à plus long terme ?

**2** Depuis les dix dernières années, nous avons un nombre de clubs, de membres et de licenciés (20 000 joueurs affiliés et 1 200 environ licenciés à la Fédération) très stable. Nous comptons beaucoup sur les J.O. 2024 pour augmenter les effectifs grâce à une plus importante visibilité médiatique.

**3** Depuis 2019, nous avons adopté un nouveau système de licence pour les joueurs. Si vous êtes adhérent d'un club, et que celui-ci est membre de la Fédération Danoise de Pétanque, vous avez automatiquement droit à votre licence internationale, et ce gratuitement. Auparavant, cette même licence coûtait 35 euros. Pour contrebalancer les pertes financières dues à l'adoption de ce nouveau système, nous avons augmenté la contribution des clubs pour participer à nos compétitions nationales et nous avons appliqué une légère hausse sur la cotisation annuelle pour être membre de la Fédération. Nous souhaitons ainsi doubler le nombre de licenciés et nous visons un retour sur notre investissement financier grâce à une augmentation conséquente de l'activité de notre Fédération.

**4** Non.

**5** Nous avons créé deux centres de formation ciblés sur les jeunes joueurs au fort potentiel et sur les joueurs expérimentés. Ils bénéficient ainsi d'entraînements intensifs avec des pratiquants de haut niveau. Nous espérons que cette initiative, combinée à notre nouveau système de licence, nous permettra de développer la pétanque au Danemark, avec une augmentation du nombre de licenciés mais également une amélioration du niveau de pratique des compétiteurs. Bref, qualité et quantité. Tous les ans, nous avons un week-end de détection encadré par notre coach avec la présence de joueurs aguerris de chez vous. Notre meilleure performance mondiale est notre 5<sup>e</sup> place à Madagascar en 2016 mais globalement, les Féminines obtiennent les résultats les plus probants. Et puis, au cours des 8 dernières années, nous avons organisé 5 championnats d'Europe, ce qui permet de promouvoir la discipline en interne. D'ailleurs, c'est au Danemark, à Hvidovre, qu'a eu lieu la première compétition européenne réservée aux Vétérans.

Enfin, si à l'heure actuelle, la pétanque est le sport exclusif de notre Fédération, nous avons eu un contact de la raffa-volo et il se pourrait que nous ajoutions cette discipline pour la saison 2019-2020.